



El compromiso de estar siempre al lado del pueblo



El primer ministro, Manuel Marrero Cruz, chequeó este martes la marcha de la recuperación en las provincias Granma y Camagüey, tras las intensas lluvias que azotaron la zona oriental del país. Y como parte del sistema de trabajo del Gobierno, encaminado a robustecer el vínculo con la base, también visitó el municipio holguinero de Gibara

Yudy Castro Morales, 21 de Junio de 2023

«Nos podrán faltar recursos, pero lo que nunca podrá faltarnos es la obligación de estar siempre al lado del pueblo», dijo este martes el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, durante un recorrido por varias comunidades de las provincias Granma y Camagüey, afectadas severamente por las intensas lluvias que azotaron al oriente del país.

Por ello, a pocas horas de su llegada a la patria, luego de cumplimentar una intensa agenda de trabajo en la Federación de Rusia, el Jefe de Gobierno chequeó la marcha de las labores de recuperación, consciente de que es en la base, y en medio de las principales problemáticas, donde toca estar a los dirigentes.

Hasta la comunidad de Jibacoa, situada alrededor del río de igual nombre, en el municipio granmense de Manzanillo, llegó Marrero Cruz al filo del mediodía, acompañado por el vice primer ministro y titular de Economía y Planificación, Alejandro Gil Fernández; los ministros de la Agricultura y la Construcción, Ydael Pérez Brito y René Mesa Villafaña, respectivamente; el presidente del Instituto Nacional de Recursos Hídricos, Antonio Rodríguez Rodríguez, y Nancy Acosta Hernández, jefa de la Dirección de Atención a las Administraciones Locales del Poder Popular del Consejo de Ministros, entre otros funcionarios.

Reunidos en un círculo social de la zona, los pobladores aguardaron por la comitiva para intercambiar sobre las difíciles jornadas acontecidas allí, sobre todo para quienes viven más cerca del río y lo vieron alcanzar sitios que ni siquiera imaginaron.

Por el restablecimiento de los servicios básicos, los daños ocasionados a las viviendas, y las afectaciones a la infraestructura vial y los sembrados indagó el Primer Ministro, al tiempo que reconoció el trabajo de la comunidad, codo a codo con las autoridades, para restablecer todo lo que el agua arrastró a su paso.

Justamente de esa labor que sumó todas las manos habló el delegado Ortelio Moreno, quien significó el acompañamiento que ha tenido la comunidad y, a su vez, insistió en la importancia de elevar la percepción de riesgo ante fenómenos de esta naturaleza.

Poco antes, la gobernadora de Granma, Yanetsy Terry Gutiérrez, había presentado un informe minucioso sobre los estragos de las lluvias y la estrategia de recuperación de la provincia.

Según explicó, las presas acumulan el 97% de la capacidad, siete embalses vierten, resultaron afectadas 105 comunidades y, de ellas, 54 concentran las mayores vulnerabilidades. También se contabilizan 415 afectaciones a la vivienda y alrededor de 11 000 hectáreas de cultivos varios están dañadas.

En cuanto al abastecimiento de agua potable y el refuerzo del saneamiento, señaló que se reportan perjuicios a 33 076 personas, mientras que el estado de los viales es otro punto en rojo: 1 612 kilómetros de carreteras, caminos y terraplenes recibieron el embate de las lluvias, de los cuales se han recuperado poco más de 41 kilómetros de vías de interés nacional y unos 33 de caminos.

A revertir esta situación están dirigidas, al decir de Terry Gutiérrez, las prioridades de trabajo en el territorio, en total concordancia con las indicaciones del Presidente Miguel Díaz-Canel, las cuales puntuallizó el Primer Ministro, y entre las que figuran el desarrollo de labores intensivas de higienización y la recuperación de los inmuebles.

El Jefe de Gobierno también hizo hincapié en la atención diferenciada a las personas vulnerables, el acopio de los productos agrícolas, las siembras de ciclo corto, así como el estricto control a la recepción, distribución y utilización de los materiales de la construcción.

En su opinión, «se aprecia un buen seguimiento. Ahora toca avanzar, no solo en la recuperación, sino en la solución de otros problemas acumulados».

Pese a las limitaciones, la certeza de una solución

El consejo popular Cándido González, uno de los más afectados del municipio camagüeyano Santa Cruz del Sur, también fue visitado en esta jornada por el Primer Ministro y el equipo de trabajo que lo acompañó. Allí pudieron constatar que, en pocos días, los pobladores «le han puesto manos y corazón» a las obras y le han dado un vuelco a la comunidad.

No obstante, en el intercambio con los lugareños emergieron disímiles problemáticas que marcan su día a día, asociadas, en la mayoría de los casos, a eventos climatológicos anteriores.

Ante este escenario, el Jefe de Gobierno aseguró que, a pesar de las limitaciones que enfrenta el país, es posible encontrar soluciones de manera paulatina. «Aquí estamos, no solo con la voluntad de escuchar, sino con el convencimiento de que es posible avanzar, si contamos con la participación todos».

En un encuentro previo con las máximas autoridades de la provincia, trascendió que en Camagüey se registraron 25 zonas de inundaciones, y el municipio Santa Cruz del Sur fue el segundo más afectado por su ubicación, aguas abajo de la presa Najasa 2.

De las 337 afectaciones a la vivienda, las cuales se suman al alto deterioro del fondo habitacional, de los daños a 26 000 metros cuadrados de viales y a 17 puentes, con solo cuatro recuperados, y de los perjuicios a más de 3 600 hectáreas, sobre todo de yuca, maíz, calabaza y arroz, también se dialogó, bajo la certeza de que la organización y el establecimiento de prioridades son tan determinantes como la disponibilidad de recursos.

El Gobierno en la base, sistema de trabajo que no cesa

Como parte del sistema de trabajo del Gobierno, encaminado a robustecer el vínculo con la base, el Primer Ministro, junto a la delegada Sonia Adelaida Chacón, ambos diputados a la Asamblea Nacional del Poder Popular por el municipio holguinero de Gibara, también recorrieron este martes varios objetivos sociales de dicha demarcación, junto a las autoridades provinciales y municipales.

Por el círculo infantil Sueños de Martí, enclavado en la cabecera municipal, comenzó el periplo, y si bien aquí la disponibilidad de capacidades responde a la demanda, Marrero Cruz insistió en revisar con profundidad el tema.

En un intercambio con los trabajadores, llamó la atención sobre la necesidad de mantenimiento del centro, con una matrícula de 180 niños, la rehabilitación de la red hidráulica interna, y el aprovechamiento del terreno para la construcción de un organopónico, por ejemplo, y así contribuir con la producción de alimentos.

Seguidamente, la comitiva llegó hasta el preuniversitario Luis Martínez Almaguer. «Lo prometido es deuda y aquí estoy», dijo el Primer Ministro a los estudiantes presentes allí, en representación de los 160 matriculados, y muy rápido se interesó por sus principales preocupaciones. La calidad de la merienda escolar, el deterioro de los laboratorios y la preparación para el ingreso a la Enseñanza Superior figuraron entre los tópicos debatidos.

El Jefe de Gobierno llamó a fortalecer la enseñanza de la Historia, a estrechar el vínculo de los estudiantes con las instituciones sociales y a propiciar intercambios de las autoridades con los alumnos, pues «el diálogo permanente con los jóvenes es imprescindible».

Casi al término del recorrido, Marrero Cruz también conoció sobre las acciones que lleva adelante el Grupo de Trabajo Comunitario de la circunscripción 4, del consejo popular Gibara 1, para dar respuesta a los planteamientos de la población y atender los problemas sociales de la zona.

En esta comunidad de 802 habitantes se ha avanzado, según trascendió, en la construcción de un parque, la reparación de la funeraria y la fábrica de helado, así como el remozamiento del mercado agropecuario.

Por último, un encuentro con la Asamblea Municipal del Poder Popular de Gibara, y el Consejo de la Administración puso fin al recorrido por este territorio, el cual dio seguimiento a indicaciones impartidas en visitas anteriores.

Con ese propósito, el Primer Ministro intercambió, entre otros temas, sobre la marcha de la campaña de primavera, el programa de la vivienda y las obras de la nueva sede del hospital, las cuales presentan atrasos respecto al cronograma de ejecución.

«Nos vemos pronto», fue la despedida del Jefe de Gobierno, sencilla frase que confirma la continuidad de un sistema de trabajo enfocado, cada vez más, en consolidar el vínculo permanente con el pueblo.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución